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大花园·城事

□ 记者 麻东君 文/图

本报讯 近日， 有微友向晚报反
映，在市区紫金路和人民街路口二三
轮机动车道上，遮阳棚的架子搭好快
一个月了， 顶棚却迟迟没有装上，这
究竟是怎么回事呢？

“炎炎夏日，骑车等红绿灯的时
候，很想有个遮阳棚挡挡太阳，希望
有关部门尽快完工， 给市民一片清
凉。 ”微友“基金 8 号会员放下”说。
而微友“天光云影”也在晚报官方微
信平台上留言反映了此事：“遮阳棚
空留架子一个多月，大家都盼着能早
日用上，希望如此便民利民的好事不
要半途而废。 ”

为核实微友们反映的情况，记者
来到了市区紫金路与人民街路口，发

现该路口的东口及西口， 二三轮机动
车道上的确安装了遮阳棚的架子，而
顶棚却空空如也；在该路口的南口，记
者发现遮阳棚已经完成安装； 而北口
的遮阳棚架子都还没有搭建。

为何只有南口的遮阳棚完成了安
装，其他路口的遮阳棚却“半途而止”
了呢？对此，记者第一时间联系了丽水
市市政设施管理处维护管理科的吕科
长。

“此前施工方安装的遮阳棚不符
合要求，目前正在整改中。 ”吕科长告
诉记者，该路口南口的遮阳棚竣工后，
施工方安装的遮阳棚与最初设计的遮
阳棚效果存在一定差距， 效果不太理
想，“目前市政部门已经要求施工方进
行整改，并将督促尽快整改到位、尽早
投入使用。 ”

庆元一竹木加工厂厂房起火坍塌

21 名消防员奋战数小时灭火
□ 记者 朱剑

通讯员 吴秋琴 万潇琦

本报讯 昨天清晨 5 点多，
庆元县黄田镇葛田村一处竹木
加工厂的厂房突然起火，幸好消
防官兵及时赶到，奋战数个多小
时成功灭火。

5 点 39 分，庆元消防大队接
警后，立即调派 3 辆消防车及 21
名消防员赶赴现场。 消防员到场
发现， 该竹木加工厂的厂房为简
易铁皮棚建筑， 此时起火的车间
已完全坍塌， 被大火熏黑的铁皮
堆叠在一起，冒出滚滚浓烟。

消防员发现铁皮棚底下还
压着明火，厂房四周弥漫着浓烟
和粉尘，与该车间相邻的另一车
间的粉尘管道装置不时发出嘎
吱摇晃的声响， 还有火星窜出，
似乎也有坍塌的可能。

因为在滚烫的铁皮棚之间
灭火十分困难，于是消防指挥员
立即下令分组敷设水带、 水枪，
从坍塌的缝隙中往内部喷水灭
火。 消防员一边撬动滚烫的铁
皮， 一边出水压制铁皮下的火
势，并对随时可能坠落的粉尘管
道装置进行切割拆除，阻止了火

势蔓延和二次坍塌。
6 点 13 分， 该车间的火势得到

有效控制。 随后，消防员开始寻找铁
皮棚间隙中的余火， 同时对铁皮进
行浇水降温。 8 点 14 分，现场余火全
被扑灭。 上午 9 点，消防员在现场清
理完毕，确保粉尘无复燃后归队。

据该竹木加工厂的叶厂长透
露，此次火灾的过火面积近 250 平
方米。“我回查了监控，大概是凌晨
3 点开始冒烟， 到了 4 点才出现明
火。 5 点 05 分，我发现时火势已经
完全失控了。 ”叶厂长说，起初他们
用厂里的灭火器扑救， 但无济于
事，于是报了警。 目前，消防部门正
在对该车间的起火原因做进一步
调查。

� � � � 昨日，在市区丽青路锦江云栖酒店附近 ，十多辆哈啰单车和助力车
集体“躺倒”在绿化带上，压坏了草木。 附近居民说，常看到一些年轻人把
单车往这片区域随手一扔，他希望大家能够自觉停放 ，也呼吁有关部门
加强管理。 记者 黄俊剑

景宁童弄街存在诸多消防隐患
相关部门将对此逐一整改

□ 记者 朱剑
通讯员 张玲玲 汤鹏

本报讯 童弄街是景宁县城
里的一条老街，是景宁人夜间逛
街购物的首选之地。然而在最近
的消防检查中，消防员和记者却
发现老街之中存在着诸多消防
隐患， 危及居民的生命财产安
全。

童弄街长约 200 米，起始于
景宁县城人民中路，终于府前东
路。 在这段老街上，经营着几十
家店铺，其间夹杂民房和老式小
区，店铺之间的通道宽度不超过
6 米。 记者与消防检查人员一走
入这条老街，便发现消防通道停
放着轿车。

“如果消防通道被占用，一
旦发生火情， 叫人挪车等一系列
操作， 将可能使消防员错过最佳
救火时间， 从而引发更严重的后
果。 ”景宁消防大队参谋朱宇说，
在日常检查中， 他们发现消防通
道被占用的现象较为普遍， 希望
广大市民不要在消防通道停车。

在检查过程中，老街中的一
处木质民房引起了检查人员的
注意。 该民房入口处悬挂着“禁

止在危房内居住生活， 禁止将危房
出租或开展各类生产经营活动”的
警示牌， 但让人颇觉讽刺的是，在
这块警示牌旁， 竟挂着一块房屋出
租的招牌。

记者和检查人员走进一瞧，发
现这栋房子的房梁、房柱、门窗、楼
板全部为木质结构，不少木头已经
腐朽发黑， 显然已有不少年头，一
楼大厅里还停放着不少电动车。 朱
宇说， 电动车停在这里充电， 一旦
过充起火， 大火蔓延的速度将极
快，楼上的租户将非常危险。

走出这间危房， 老街上的一家
“徐氏粥铺” 也引起了检查人员的
注意。“粥铺有两间储物室和两小
间卧室，这样集经营、仓库、住宿三
合一的场所是明令禁止的。 ” 朱宇
向粥铺经营人员解释了三合一场所
的安全隐患和潜在危害，“经营餐
饮店尤其要注意， 万一发生火灾，
人睡在阁楼上就危险了！ ”

在检查过程中， 记者发现电动
车停放在楼道内充电的现象也比较
普遍。 朱宇表示，接下来，景宁消防
大队将联合相关部门对前期发现的
消防安全隐患进行逐一整改， 同时
定期关注重点突出的几处场所，确
保隐患点整改到位。

在市区紫金路和人民街路口二三轮机动车道上

遮阳棚“空留架子没有棚” 市民盼早日完工
市政部门表示，此前施工方安装的遮阳棚不符合要求，正在整改中

阅读提示

“炎炎夏日，骑车等红绿灯的时候，很想有个遮阳棚挡
挡太阳，希望有关部门尽快完工，给市民一片清凉。 ”微友给
晚报留言反映。

哈啰单车集体
“躺倒”绿化带


